

Veredas dañadas y pruebas de semáforos retrasan apertura de calle Antonio Varas

PUERTO MONTT. La constructora a cargo de las obras necesitará todo septiembre para rehacer las aceras. Posteriormente, se requerirá un mes adicional para la certificación de las luces de tránsito del sector.

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

La habilitación de la calle Antonio Varas para el tránsito de vehículos deberá esperar, al menos, hasta fines de octubre. En tanto, la ejecución de las obras se amplió a todo septiembre, debido a observaciones que ayer hizo una comisión técnica de la Municipalidad de Puerto Montt.

Tras finalizar esa visita inspectiva, Daniel Hurtado, jefe técnico de Constructora Hurtado —empresa que en agosto de 2024 retomó las obras de este proyecto municipal de mejoramiento de esa céntrica arteria—, especificó que al momento de la recepción por parte de esa comisión municipal, esta “hizo observaciones a elementos que determinaron que hay que reejecutar o terminar. Las más relevantes son pisadas en las veredas. Cuando uno las hormigonea, la gente no respeta el secado y las pisa. Si tienen pisadas, tengo que demolerlas o hacerlas de nuevo”.

El ingeniero expuso que “son varios paños de acera que hay que rehacer”, lo que estimó demandará 30 días. “Esa es la observación más relevante. El resto son más bien temas de papeles”, sentenció.

El profesional anunció que a contar de este lunes “nos ponemos a trabajar en esas observaciones, para poder terminarlas en ese plazo”, lo que permi-



NUEVAS OBRAS DEBERÁN EJECUTARSE EN CALLE VARAS, PARA REPARAR OBSERVACIONES QUE LEVANTÓ UNA COMISIÓN TÉCNICA DEL MUNICIPIO.

tiría dar comienzo a la prueba de semáforos ubicados en la intersección con calle Valdivia.

A partir de los primeros días de octubre y por un lapso de un mes, aventuró, “prenderemos el semáforo y se dará acceso al tránsito vehicular. Tiene que abrirse la calle para probar cómo funciona el semáforo, para que la UOCT (Unidad Operativa de Control del Tránsito) verifique que actúe bien. Después de que se certifique eso, lo recibe la UOCT”, lo que daría paso al retiro de la empresa constructora desde sus instalaciones en calle Varas. Hurtado especificó que hace tres semanas cuentan con la recepción

de obras del Servicio de Vivienda y Urbanización (Serviu), por lo que —insistió— “lo único que falta prácticamente es levantar estas observaciones y prender el semáforo”, proceso que tardará 60 días.

MOLESTIA VECINAL

Luis Díaz, vecino de calle Varas y director de la Cámara de Comercio de Puerto Montt, valoró conocer estos plazos, aunque lamentó que no hayan sido invitados a esa visita inspectiva ni se les haya comunicado de manera oficial su resultado.

“Los vecinos y delegados (por cuadra) de calle Varas nos imaginábamos un plazo así. Si

22

de agosto de 2025 era la fecha definida para la finalización y entrega de obras de calle Varas, lo que se extenderá por dos meses.

15%

de las obras habrían quedado pendientes, tras la quiebra de Cosal en 2023. En agosto de 2024, Hurtado retomó esas labores.

bien existía la voluntad del municipio de hacer la recepción y apertura en agosto, comprendíamos que había instancias que van más allá del ámbito municipal, como son las recepciones del Serviu y de la UOCT. Eso hacía imposible que se abriera la calle Varas en el mes de agosto. Es bueno que Constructora Hurtado haya transparentado los plazos, pero nos hubiese gustado habernos enterado por el municipio”, reiteró el dirigente.

Díaz confirmó que ayer pudo ver a funcionarios municipales recorriendo la calle. “Pero sólo hemos visto a gente pasando. Hemos sabido de los

avances por información de pasillos. Seguimos en el aire, porque no tenemos información oficial, sólo trascendidos. Estamos a la espera de una reunión del próximo martes para aclarar dudas”, expuso.

El representante gremial cuestionó además que no se haya respetado el plan de comunicación que en julio pasado definió el municipio, con reuniones cada 15 días. “Eso no ocurrió. Recién vamos a tener la primera reunión el martes de la próxima semana. (...) Es necesario que las reuniones sean quincenales, se invite a los vecinos y se socialice el proyecto. Sólo vemos cosas que se están moviendo, pero no comprendemos qué está pasando”, comentó.

Desu lado, Bibiana Barrientos, presidenta del Sindicato Comerciantes Establecidos Independientes y Residentes (Ceire) de Varas, confirmó que fueron invitados por el municipio a la cita del martes, aunque reconoció que no fueron invitados ni informados sobre la inspección técnica. Barrientos dijo que ayer en la mañana se reunieron los delegados de cuadra, tras recibir la notificación del encuentro de la próxima semana, ocasión en la que “esperamos tener las respuestas que necesitamos y también revisar las situaciones pendientes de estas obras, como en calles transversales que son las más dañadas”. ☞